

DANK LAUFBAHNPLANUNG FIT FÜR DIE BERUFLICHE ZUKUNFT

Durch die fortschreitende Digitalisierung der Arbeitswelt ist Weiterbildung heute wichtiger denn je. Die Stiftung Bildungsfonds des KV Schwyz fördert deshalb mit kostenlosen Laufbahnberatungen gezielt die Aus- und Weiterbildung im kaufmännischen Bereich. Auch der Bundesrat unterstützt Arbeitnehmende aktiv: Künftig profitieren Erwachsene ab 40 schweizweit von einer kostenlosen Standortbestimmung.

Die Arbeitswelt wandelt sich rasch. Ein immer grösserer Teil der beruflichen Tätigkeit verschiebt sich in den digitalen Bereich, was Unternehmen und Arbeitnehmende gleichermaßen fordert. Kaufleute sind auch in Zeiten der fortschreitenden Digitalisierung gefragt – allerdings mit verändertem Berufsbild. Künftig sind vermehrt Kompetenzen gefragt, die nicht automatisierbar sind – etwa in den Bereichen der Methoden-, Sozial- und Selbstkompetenz. Besonders im kaufmännischen Bereich sind den Möglichkeiten kaum Grenzen gesetzt, sein Fachwissen auf dem neuesten Stand zu halten: Sich schulisch weiterbilden? Einen neuen Job suchen? In ein neues Berufsfeld wechseln? Berufstätige im Kanton Schwyz profitieren schon heute von der umfassenden Unterstützung des Bildungsfonds des KV Schwyz, dies in Form von gezielten Förderbeiträgen und kostenlosen Laufbahnberatungen.

Bundesrat unterstützt Ü40-Arbeitnehmende

Auch der Bundesrat hat die Wichtigkeit der persönlichen Laufbahnplanung erkannt. Gerade in der aktuellen, durch das Coronavirus verursachten Wirtschaftskrise kann eine solche Beratung wertvoll sein. Als besonders wichtig beurteilt der Bundesrat die Laufbahnplanung bei Arbeitnehmenden ab Mitte des Erwerbslebens. Deshalb arbeitet der Bund gemeinsam mit den Kantonen an der Umsetzung eines Projektes, das Personen ab 40 Jahren eine kostenlose Standortbestimmung, Potenzialabklärung und Laufbahnberatung ermöglicht. Bis Ende 2021 werden in

verschiedenen Kantonen Pilotversuche durchgeführt, ab Januar 2022 ist das Angebot schweizweit verfügbar.

Philipp Strässle, die Digitalisierung verändert die Arbeitswelt. Was heisst das für die Arbeitnehmenden?

Neue Kompetenzen gewinnen an Bedeutung und die Gestaltung der Laufbahn verlangt nach lebenslanger Anpassung. Zur Stärkung der Arbeitsmarktfähigkeit gehören neben den klassischen berufsspezifischen Kompetenzen auch überfachliche Kompetenzen wie beispielsweise Kommunikationsfähigkeit und Problemlöse- und Lernfähigkeit. Zudem müssen weitere Faktoren im Bereich der Persönlichkeit, des Arbeitsmarktes und die Rahmenbedingungen berücksichtigt werden.

Wie profitieren Berufstätige konkret von einer Laufbahnberatung?

Als öffentliche Institution sind wir ein neutrales Kompetenzzentrum für alle Fragen rund um die Arbeits- und Weiterbildungswelt. Wir beschäftigen uns tagtäglich mit dem komplexen Umfeld von Beruf, Laufbahn und Weiterbildung. Mit unserem Expertenwissen unterstützen wir die Ratsuchenden und erarbeiten gemeinsam verschiedene berufliche Optionen für die Zukunft. Dabei profitieren die Berufstätigen von einer neutralen Aussensicht und erhalten kritische Rückmeldungen zu «blinden Flecken».

T. 041 811 54 03 — info@bfschwyz.ch — www.bfschwyz.ch

bf BILDUNGSFONDS
KV SCHWYZ



Philipp Strässle, Vorsteher Berufs- und Studienberatung Kanton Schwyz

Wann ist der richtige Zeitpunkt, eine solche Beratung in Anspruch zu nehmen?

Aktive Laufbahngestaltung bedeutet, den eigenen beruflichen Werdegang regelmässig und bewusst zu überprüfen. Es kann Sinn machen, alle fünf Jahre eine Standortbestimmung vorzunehmen. Stellen Sie sich vor, Sie haben noch 25 Jahre Arbeitsleben vor sich, dann stellt sich in dieser schnellleibigen Zeit die Frage: Wohin entwickelt sich meine Arbeit? Um die Arbeitsmarktfähigkeit zu erhalten ist es wichtig, sich regelmässig mit wichtigen Laufbahnfragen auseinanderzusetzen.

Das Projekt des Bundesrates ermöglicht eine kostenlose Laufbahnberatung für Erwachsene

über 40 Jahre. Wie ergänzt dieses das Angebot des Bildungsfonds des KV Schwyz?

Im Unterschied zum Angebot des Bildungsfonds des KV Schwyz ist dieses unabhängig vom Berufsfeld. Personen, die das Angebot in Anspruch nehmen, absolvieren in einem ersten Schritt einen «Employability-Check». Mit diesem Test wird die Arbeitsmarktfähigkeit erhoben. Die Testresultate dienen dann als Grundlage für eine Standortbestimmung, bei der die persönliche und berufliche Situation analysiert und ein allfälliger Handlungsbedarf ermittelt wird.



UNTERSTÜTZUNG BEI AUS- UND WEITERBILDUNGEN

Die Stiftung «Bildungsfonds des KV Schwyz» unterstützt Jugendliche und Erwachsene bei der Umsetzung ihrer Bildungswünsche mit gezielten Förderbeiträgen und kostenlosen Laufbahnberatungen. Personen aus dem Kanton Schwyz, die im kaufmännischen Bereich arbeiten, können unter www.bfschwyz.ch einen Gutschein für eine kostenlose Laufbahnberatung anfordern.